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例会日 ■ 第 1803 回例会 2017 年 5 月 17 日（水） 

■ 会場 於「金沢国際ホテル」 

例     会 

■ 開会点鐘  

■ ロータリーソング「我等の生業」 

 

会 長 挨 拶 

会長 舟元 英一 様 

 皆様こんにちは。まず、本日のお客様をご紹介させていただきます。フィリップモリスジャパン

合同会社 代表社員 保山恭輔（ほやまきょうすけ）様です。保山様には、この後、「企業が抱える

喫煙課題や問題の解決にむけて」と題して卓話をいただくこととなっています。よろしくお願い致

します。次に、浅山雅文（あさやままさふみ）様です。そして、吉田一彦（よしだかずひこ）様で

す。そして、本日は、株式会社みやもり 代表取締役社長 宮森恒成（みやもりこうせい）様です。

皆様ご存知のように、宮森様は、元会員であられました宮森紀好様のご長男で当クラブには、６月

２１日付けでお入りになっていただくこととなっています。宮森様には、チャーターメンバーであ

った祖父の宮森力松様以来、実に３代にわたり当クラブに貢献いただくことになります。本当にあ

りがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 

 さて、５月と言えば別名「さつき」とも呼びますが、５月の誕生花が「さつき」であり、この「さ

つき」と並んで、このところ、「のとキリシマ」が各地で満開で毎日、新聞記事を賑わしています。

また、「さつき」といえば、競馬の「皐月賞」が G1 レースとして有名で現在は、４月に開催されて

いますが、この「皐月賞」は、花とは全く無縁であり、稲作を意味しているものですが、よく分か

りませんが、競馬の G1レースは、天皇賞、菊花賞等皇室との縁の深さを感じます。 

 ところで、５月に咲く花で、中々見分けが付けにくい花で「菖蒲（アヤメ）」と「杜若（かきつば

た）」があります。「いずれがアヤメかきつばた」といった言葉がありますが、正に、よく似て見分

けが付けにくいとこからきた言葉のようです。そして、この「アヤメ」と「カキツバタ」とよく似

た花に「花菖蒲」がありますが、「菖蒲」は漢字ではアヤメと全く同じを当てはめており、実際の花

の区別も、「アヤメ」、「杜若」そして「花菖蒲」の見分けはよく分からないのが現実です。そこで、

本日は、この３つの花の見分け方のポイントについて話をしておきます。 

 それは、花弁の根元にあります。アヤメは、花弁の根元が単に網目状になっているものです。、杜

若は、花弁の根元が白色の模様になっています。そして、花菖蒲は、花弁の根元が黄色の模様があ

るのが特徴です。一度、よくご覧になって見てください。 

  

幹 事 報 告 

榎本いずみ様 副幹事 

・本日例会終了後、次年度理事役員会が向日葵の間でございます。対象者はご出席をお願いいた 

します。 

・来週 5月 24日（水）の例会はハートコミュニケーション代表 矢島久美様の卓話です。 

・5月 19日（金）事務局はお休みです。 
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委員会報告 

■ R財団・米山委員会  中村俊昭様  

第 12 回米山功労クラブ感謝状をいただきま

した。皆様のご協力のおかげです。これから

もよろしくお願いいたします。 

■ 奉仕プロジェクト委員会 山田様  

6/4（日）に開催されます第 14回フレンドリーコンサートへ多数の皆様のご参加をお願い致します。 

■ 上田様 

東京東ロータリークラブ例会に出席してき

ました。 

■ 北潟様 

第 3回新会員研修・懇親会の開催日程調整を

行いますのでご協力お願いいたします。 

 

卓   話 

フィリップモリスジャパン合同会社 保山恭輔 様 

「企業が抱える喫煙課題や問題の解決に向けて」 

私共の会社はフィリップモリスインターナショナルという会社で、

本社はアメリカにあり営業本部がスイスにあります。そして私の所属

するフリップモリスジャパンがあります。弊社が取り扱う商品としま

しては、世界ナンバー１ブランドのマルボロやラーク、パーラメント、

ヴァージニアの４種類を取り扱っております。そして昨年度、新商品

アイコスを販売させて頂きました。 

今回は弊社の商品「アイコス」について説明させて頂きながら、喫煙の課題や問題点の解決に向

けてお話をさせて頂きます。 

まずは、「なぜアイコス製品が作られたか」についてです。 

喫煙は嗜好品でタバコを吸われる方は、体に重大な悪影響を及ぼす可能性が分かっていながら楽し

まれています。 

昨今の喫煙環境は喫煙者にとって厳しくなっている中で、「ハームリダクション」（社会における

悪影響の低減）という考え方で、煙のない社会を目指そうと「アイコス」という商品を作りました。

タバコは吸わないのが一番なのですが、タバコを吸う人に対してリスクの減らした製品を作り、受

け入れられることによって社会における悪影響の低減につながるのではないかと考えています。 

次に日本の成人喫煙者に対してタバコを吸っていて「何が気になるか」をアンケート調査した結

果、１位が匂い２位がヤニ汚れになっています。この気になる問題を約９０％低減した商品がアイ

コスになります。 

アイコス製品についてですが、まずは火を使わない、灰が出ない、タバコ独特のにおいがつきま

せん。機械を使ってタバコの葉を加熱して加熱して発生する蒸気を吸ってタバコを楽しむという商



   

 

3 

 

例会日 ■ 第 1803 回例会 2017 年 5 月 17 日（水） 

■ 会場 於「金沢国際ホテル」 

 

   

品になります。特徴としては、タバコに含まれる有害性成分のタールとニコチンがありますが、タ

ールを９０％低減します。タバコを吸うと副流煙が発生しますが、アイコスは水蒸気を排出してい

るので、空気を汚しません。 

アイコスとは次世代型の加熱式タバコとして、今までのタバコの常識を変えた商品で、現在約 200

万台以上売れています。現在では約 10人に 1人は使用されています。また昨年度の日経トレンディ

ー年間ヒット商品ランクで 3位になりました。 

現在このアイコスを販売させて頂いている中で、会社としてどのような取り組みを行っているか

についてお話させて頂きます。1つ目は「アイコスセミナー」という講演会を全国の企業さんなどに

お伺いして、無料で喫煙問題についての講演や製品の紹介、アイコス製品の体験会などを行ってい

ます。2つ目は店舗様に対する喫煙問題（匂い、分煙、など）改善の取り組みについての色々なアド

バイスや提案などを行っています。 

このような活動を行いながら、アイコスを吸える空間造りを目指して、アイコスの認知を非喫煙

者様に対しても行っていければと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコボックス 

齊藤 邦博 様 

卓上の花：カラー  花言葉：清純 

卓上の花：石澤様、齊藤様 

フィリップモリスジャパン合同会社 

舟元 本日は保山様卓話有難うございます。浅山様、吉

田様ようこそお越しいただきました。 

宮森様、この度はご入会いただき有難うございます。今後ともよろしくお願いします。 

松田 保山様卓話ありがとうございます。宮森さんようこそ 

石澤 保山様とても有意義な卓話でした。ありがとうございました。宮森様ようこそ、いらっ

しゃいました。今後とも、宜しくお願い致します。 

上田 保山様、卓話ありがとうございます。 

下原 宮森さんようこそいらっしゃいました。これからもよろしくお願いします。フィリップ

モリスジャパンの保山さん、浅山さん、吉田さん今日はありがとうございました。 

山田 75才になります。 

西村 天気も良く、毎日酒がおいしいです。 

柳生、齊藤 

本日の収入額 30,500円 累計 914,850 円                   

                                                            写真：嘉門、記録：松井 


